
致︰西貢區議會 

主席及全體委員 

二零一五年一月六日 

西貢區議會全體會議上提出的動議 

要求政府研究停止輸入大陸活雞，並促進本地養雞業發展 

 

背景︰ 

   2014 年 3 月香港再有從大陸進口活雞被驗出禽流感病毒，食物及衛生局宣布

暫緩進口大陸活雞 4 個月，並聲稱長遠要改變市民飲食習慣，日後只准售賣冰鮮

雞。 

 

    然而，本港雞農近年已積極改善雞場環境，多次禽流感的傳入均是由大陸進

口活雞所導致，若政府以有禽流感風險為由，寧願「一刀切」研究禁止活雞銷售，

將本地雞農趕盡殺絕，都不肯研究停止輸入大陸活雞，對本地雞農並不公平 

 

    大陸的食材經常被驗出品質差劣的問題，2014 年 7 月便曾發生上海福喜食品

公司向本港餐廳提供過期雞肉的事件，政府不應完全依賴從大陸進口糧食，強迫

市民習慣食大陸進口的冰鮮雞，反而應該制訂完整的農業政策，發展包括養雞業

在內的都市農業，以提供港人生活所需。 

 

    故此，我們要求政府研究停止輸入大陸活雞，並促進本地養雞業發展，讓港

人有機會食港雞，完成一個城市自給自足的基本責任。 

 

動議措辭：「要求政府研究停止輸入大陸活雞，並促進本地養雞業發展」 

 

 

 

 

 

動議人︰  張國強      梁里      鍾錦麟 

 

 

 

 

和議人︰  范國威 
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